

Subscripción
 En la capital. 4'50 ptas. trimestre
 Fuera de la capital. 5 » semestre.
 Extranjero. 15 » trimestre.
 Idem un año. 30 » semestre.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Admón. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª 75 céntos.—En la 3.ª 50 céntos.—En la 4.ª 25 céntos. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª 61, rue Caumartin.

AÑO XXXII

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, JUEVES 7 DE AGOSTO DE 1902

NÚMEROS SUeltos 25 CÉNTOS.

N.º 7.725

PARRAFEADO

No puede usted figurarse de qué pena me ha sacado el alcalde de Castelló de Ampurias y estoy segurísimo que á vivir Climent y Vidal, le erige una estatua de barro perfecto y depurado para inmortalizar uno de esos arranques que solo pueden inmortalizar al alcalde de Móstoles y al hoy de Castelló.

Yo venía leyendo estos días en la prensa nacional y extranjera la persistencia de una baja más ó menos acentuada en las Bolsas; yo no podía atribuir á que ese continuo trasiego de soberanos y príncipes, de escuadras y de ejércitos, de embajadores y ministros y finalmente, no podía percatarme porque ha estado en peligro la paz europea y refiriéndome á mi país, el motivo, el porqué ese miedo del Gobierno á levantar las garantías constitucionales en una parte de nuestra región catalana, hasta que la prensa barcelonesa me lo ha dicho arrebátandome una intranquilidad que constituía en mi ánimo una verdadera zozobra.

Bendita la publicidad! Si esto llega á ocurrir cuando solo se publicaba la *Gaceta* y el *Diario de Avisos* y el *Barcelona* en la ciudad ídem, apenas si la conflagración hubiera tenido importancia y resonancia, porque no así como se quiera, sino con todas las de la ley, el asunto ha tenido verdadera gravedad, tanta, que el pobre Sagasta apenas si estos días ha paseado por la Moncloa y Moret ha estado enfermo de la impresión que el hecho le ha producido.

La prensa lo ha dicho: «Ha presentado la dimisión del cargo el alcalde de Castelló de Ampurias, por no estar conforme con la marcha política del ministro de la Gobernación señor Moret».

¡Ay! Bendita sea la integridad personal del alcalde y ojalá todos tuviéramos la suerte de poder impresionar á la opinión como lo ha conseguido aquel amigo de Canalejas, sobre todo en estos tiempos de diarreas é indigestiones por el abuso del melón y de la sandía.

Este rasgo puramente español del alcalde de Castelló, no solo ha conmovido las esferas gubernamentales, sino que ha hecho temblar de espanto al mismo don José Canalejas y Mendez, que teme, y con razón, que ese discípulo le aventaje y lo oscurezca si le coje la manía de echarse por los valles de Avignonet, costas de Rosas y huertas de Cabanas y predicar la guerra santa contra liberales y carlistas, clericales y neocatólicos, burgueses y timoratos porque, entonces si que viene la gorda con toda su tremenda cohorte de revueltas, perjuicios y sublevaciones.

Yo, la verdad, esa dimisión me enorgullece á fuer de amante de mi provincia, porque hay que saber distinguir, señor Moret y no olvidar que aún hay clases, es decir, que aún hay alcaldes lo suficientemente enérgicos, enteros y atrevidos que dejan huérfana de padre á una población, antes que consentir callando que usted desarrolle una política contraria á su criterio. ¿Pues qué se había figurado usted, señor? Aquí semos ó no semos y no podemos remediarlo, aunque se extremezan los atunes de la almadraba y no quede un gorrión en ningún pajaro de la península.

Muy bien, señor alcalde, muy bien y como decía el otro, lo ha hecho usted mejor que mi.

Algunos rabiosos de esos que cuando se enfadan se muerden la frente, se han disgustado porque en la visita que está girando nuestro joven Rey á algunas poblaciones del Norte, sea saludado respetuosamente por republicanos, socialistas y anarquistas.

De modo que hay que ser groseros, inhospitalarios, irreverentes y asquerosos, para poder resultar bien caracterizados.

Cuidado, que la lógica de esos tremendos es convincente. ¿Y porqué esos que se disgustan y censuran no hacen lo que echan de menos? Pues muy sencillamente; porque llevaría riesgos y peligros y hasta ahí llega el valor de esos Marats de guardarropía.

Yo aplaudo y lo hago sin reservas; nó

porque sea un monárquico convencido, sino porque lo cortés no quita lo valiente.

Y aquí me tiene usted convertido en enemigo de que la cabeza esté descubierta u solo instante. ¿Qué porqué? Porque en cuanto me quito el sombrero, me constipo y para mí un constipado me representa una tonelada de estornudos, cincuenta cantaros de moquita y muchos días de cama y de sudores. Pues además de esto, cuando voy á casa de alguien, en cuanto transpaso el portal, lo primero que hago es cumplir con el deber que me imponen la educación, el respeto y la cortesía, porque no importa que uno se constipe para que tenga la obligación de ser un ordinariote y una le dos, si visito, me quito el sombrero y si no quiero constiparme, no voy allí en donde el descubrirse es obligación social.

Pero aquí todo lo confundimos.

Yo por ejemplo, conozco á uno que habla pestes de los frailes y manda sus hijos á los conventos para que los frailes los eduquen; en cambio conozco otro que se la hecha de monástico y hace más daño á las comunidades que un pedrisco á una cosecha.

¿Porqué? Porque vivimos en perpétuo carnaval; porque no hay quien diga lo que siente ni quien sienta lo que dice y porque andamos tiempo hace con los pies arriba y como pensamos con los pies, obramos á patadas y nada sale ordenado, ni honesto ni plausible ni correcto, ni cristiano ni moral.

Todo anda cambiado, nada existe en su puesto y hasta esa santa indignación que algunos dicen poseen, también es farsa pura, comedia bufa, mala fé manifesta porque si bien estudias, los que se la echan de religiosos en la calle, oran y piden y creen en casa y los que pasan ó quieren pasar por dechados de religiosidad, de moralidad y de honestidad, en su casa, en su vida privada andan cogidos de la depravación á toda hora y tienen un corazón más podrido que la sustancia de letrina y un alma más ruin que intenciones del diablo y sin em-

bargo, las apariencias vencen porque nadie podemos echar la primera piedra, porque no hay quien desennascare, porque á lo que tiramos es á la recíproca, á engañarnos mutuamente, á pastelear dentro de un convencionalismo improductivo y asqueroso.

Pero, tate, amigo, que me voy formalizando y no resultó nunca que el diablo se meta á predicador. Además, el pueblo lo tolera y se enfada con quien le dice las verdades, y como yo no me embolico, recuerdo aquello de:

Puesto que el pueblo es necio

Es justo

MA-KA-KO.

DE TODAS PARTES

Con ocasión de su 25.º aniversario como escritor, los polacos admiradores de Siemkiewicz han ofrecido á éste, como donativo nacional, una hermosa finca, situada en el distrito de Kielce, que pasa por ser la comarca mas hermosa de la Polonia. Los primeros industriales de Varsovia se encargan gratuitamente de la restauración é instalación de la casa, con arreglo al gusto y confort modernos.

El nuevo dueño de Oblengorck (así se llama la finca) quiso hacer su entrada sin ninguna ostentación, pero los colonos de la misma finca y los labradores de los pueblos vecinos se empeñaron en hacerle un recibimiento según la antigua costumbre eslava. Cien hombres á caballo fueron á su encuentro, ofreciéndole pan y sal al entrar en los límites de la propiedad y acompañando luego al coche entre aclamaciones y algazara hasta la puerta de la gran casa señorial.

REVISTA DE MADRID

Los juegos florales y las kermesses.—Fiestas del sable á beneficio... de los pobres.—El verano en Madrid.—El que no se consuela...—La fuerza de la costumbre!

Las capitales de provincia, y algunas otras poblaciones importantes, se ven afligidas en cuanto llega el verano, por esa calamidad que conocemos con el nombre de juegos florales, fiesta agradable, y hasta hermosa, cuando no se abusa de ella y cuando no se tiene la desgracia de tener que tolerar á poetas latosos, lacrimosos y merecedores de todos los adjetivos terminados en oso.

En Madrid no nos vemos obsequiados con esas fiestas; pero en cambio llueven sobre nosotros otras menos tolerables: las kermesses.

Aquí las padecemos á diario, y como las tales kermesses no son ni más ni menos que fiestas del sable, inútil es decir cómo estaríamos buena parte de los madrileños cuando llega el otoño.

El oficio de organizador de kermesses es para muchos muy reproductivo, y por esto abundan los individuos que echándose las de filántropos organizan rifas con dinero ageno y por cualquier motivo.

Siempre las tales kermesses son á beneficio de los pobres, é invocando el nombre de éstos empiezan los desinteresados filántropos, por pedir objetos para ella; después buscan muchachas bonitas y bien relacionadas para que se encarguen de la venta de las papeletas, porque sabido es que no hay quien se resista al sablazo de una niña de buen gancho, y terminan por socorrer á los pobres sin que nadie se entere de la cantidad que les dan, ni de lo que han importado los gastos de la fiesta, ni de lo que ha ingresado por donativos y venta de papeletas.

Esto, claro es, que tiene sus ventajas y sus desventajas... pero éstas solo existen para los infelices sableados y para los desgraciados menesterosos que sirven de involuntarias pantallas.

Sorteando las kermesses como un barco bien mandado pudiera sortear los escollos de un bajo, y casi asfixiándonos á ratos, y á ratos también haciéndonos la ilusión de que estamos en pleno otoño, vamos pasando, ni envidiosos ni envidiados, aunque os parezca mentira, queridos lectores de allende la vieja Castilla, el verano en Madrid los que no podemos ó no queremos abandonar.

¿Quién piensa en las playas del Cantábrico teniendo la de Recoletos?

¿Ni quién viviendo en Madrid piensa en otro retiro que no sea el que tiene á su izquierda la estatua de Espartaco?

En uno y otro lugar careceremos del olor al marisco y á la brea, y del aroma del tomillo y de los pinos silvestres, pero en cambio podremos oxigenar nuestros pulmones con los perfumes baratos que usan las muchachas que van á ellos á lucir sus vestidos de batista y sus sombreritos de flores de trapo, y con los no menos desagradables que despide la tierra cuando las mangas de riego la empapan de agua.

Y como sabido es que el que no se consuela es por que no quiere, ya saben ustedes el motivo de que muchos no nos mate en estos días la nostalgia del mar ni de los paisajes de pintor con horizontes pétreos.

Ademas, muchos no podriamos vivir un solo día sin escuchar el sonoro martilleo de los pianos que, desde las nueve de la mañana á las ocho de la noche, agradan nuestros oídos con sonatas tan alegres que no nos dejan trabajar ni dormir la siesta.

A todo se acostumbra uno y á todo se llega á tomar opinión, y obedientes á esta memorable ley, ya no oímos con rabia los pianos que se paran bajo nuestros balcones sino con placer.

Y va á llegar día, ya lo verán ustedes, y si no lo ven no faltará quien se lo cuente, que los que mas hemos tronado contra los pianos—del maestro Blasco, Mariano de Cavia, Zozaya y Saint-Aubin á la cabeza—que siempre que se pare ante nuestras casas un organillo, vamos á obsequiar con dulces y copas á los que lo tocan, para tenerlos contentos y obligarles á que no se marchen sin dejarnos oír repetidas veces el repertorio de sus respectivos cilindros.

Aguilera, Dios lo conserve en la alcaidía muchos años para castigo de nuestros pecados, se ha propuesto que eso ocurra, y se va á salir con la suya.

Convencido del poder de la costumbre, pretende que los pianos mecánicos lleguen á sernos mas gratos que el violín de Sarasate, y perdone el gran navarro.

Y lo conseguirá... si antes no se nos acaba la paciencia á los vecinos de Madrid y no dejamos un piano útil.

Julio Abril.

Madrid 4 de agosto de 1902.

MARRUECOS.—LAS REFORMAS Y LAS POTENCIAS

Los ministros de las potencias residentes en Tánger han visto en general, con satisfacción, las reformas civilizadoras que

el Sultán de Marruecos piensa introducir en su imperio.

Existe sin embargo entre Marruecos y los representantes europeos una dificultad pendiente y es la de acometer la empresa con decisión y más aun la manera como han de resolverse algunos asuntos. Entre éstos el principal es el referente al impuesto territorial, cuestión que interesa á todas las potencias por igual, pues hay en Marruecos numerosísimos propietarios extranjeros.

El artículo 11 del tratado de Madrid de 1880 les reconoce el derecho de poseer propiedades con la condición de llenar ciertas formalidades prescritas por la ley.

Entre estas formalidades existe una que obliga al comprador extranjero á someter el acto de la venta á la aprobación del Gobierno y á pagar el impuesto por territorial.

Hasta el presente este artículo del tratado no se ha aplicado al pie de la letra, pero el aumento progresivo de las propiedades extranjeras ha hecho que el Sultán ponga en semejante estado de cosas sin abolir bruscamente una situación de hecho consagrada por veinte años de tolerancia.

Sayed-Nassis-ben-Ganam, uno de los miembros de la misión que fué el año pasado á París, fué entonces el encargado de entablar negociaciones en Tánger con los representantes de las potencias.

La cosa, pues, parece complicarse, pero no por parte de los ministros, que después de todo no son opuestos en principio al pago del impuesto, á condición de no gravarse más que las propiedades de rendimiento. Pero como ciertos jefes indígenas se aprovechan de la ocasión para resucitar odios de raza y religión, promoviendo revueltas y algaradas, esta actitud obligó á los representantes de las naciones á modificar la suya propia.

Unos, entre ellos los ulemas, rechazan en nombre de la doctrina religiosa el acatar el artículo 11 del tratado de Madrid.

Para ellos el suelo marroquí debe pertenecer sin merma alguna al Sultán, y los extranjeros no tienen derecho á poseer un palmo de terreno.

Otros indígenas reconocen, ciertamente que el pago del impuesto crearía un derecho á los extranjeros y por esta misma razón se oponen á la tasación.

En una palabra, todos, absolutamente todos, se revuelven contra las cláusulas del tratado de Madrid.

Los ministros extranjeros, queriendo hacer cesar esta agitación, se han reunido en una conferencia y á ella asistió el delegado marroquí.

En esta reunión acordaron en principio aceptar el impuesto con las condiciones previstas en el artículo 11 del tratado de Madrid; pero con la reserva expresa de que Marruecos reconocerá formalmente á los extranjeros el derecho de adquirir y poseer sin ser sometidos á formalidades especiales.

A esta proposición, el Gobierno del Sultán, se ha opuesto resueltamente y reclama el mantenimiento de las formalidades previstas en el artículo 11.

El Gobierno marroquí exige la sumisión de los extranjeros á la prescripción del impuesto lo mismo que á los indígenas, sin condición alguna.

Así se hallan las cosas, y las negociaciones continúan.

EL ASESINATO DEL MARQUÉS DE MORÉS

La trágica aventura del marqués de Morés, asesinado en el desierto africano, vuelve á ser asunto preferente de la prensa francesa, con motivo del proceso que se le sigue á los asesinos en el tribunal de Soune (Túnez). Los despachos dan cuenta de una sentencia que explica el interés con que el público ha seguido los debates judiciales.

Por los datos que ahora se van descubriendo, aquel asesinato no fué sino el epílogo de un drama y la consecuencia de episodios anteriores.

En 1896 el marqués de Morés, emulando á nuestro célebre Domingo Badia y Leblich (Ali-Bey et Abbassi), sin contar con otros elementos que los de su ingenio, concibió el quimérico proyecto de realizar una alianza contra Inglaterra entre los musulmanes y Francia.

Proponíase Morés fundar un imperio sobre los límites del lago Tchah y preparar después una conciliación ó inteligencia de Francia con la secta fanática de los Senedis, cuya influencia temible en el Sur de Argelia aisla á aquélla de los centros sudaneses.

Sin mandato oficial de la Francia, y sólo bajo su responsabilidad personal, intentó combatir las posiciones inglesas, aliándose con las tribus que las rodean; y deseoso de obtener para su patria la rica compensa-

ción del Bahr-el-Ghazal, empieza la realización de su programa dirigiéndose al Sahara.

Las autoridades tunecinas se esfuerzan por convencer al marqués de lo absurdo y temerario del proyecto, exponiéndole sus temores sobre las pocas seguridades que ofrecían los indígenas del país.

Hasta el 5 de junio todo fué bien, a juzgar por las cartas que él remitía; pero el 15 del mismo mes llegó á Túnez la noticia de una horrorosa matanza, en la que habían perecido el marqués de Morés, dos de sus criados y tres de los indígenas que le acompañaban.

La fatal noticia impresionó profundamente á la esposa del valiente aventurero, y aún no repuesta de su dolor, decidió vengarse ella misma del asesinato de su marido, para lo cual puso precio á las cabezas de los asesinos, logrando que sus gestiones no fueran infructuosas, puesto que en 1898 fueron cogidos y entregados á la justicia por el Naib de Onargla, jefe de la congregación religiosa de Kadrya.

La marquesa de Morés y el proceso

Solo por el Naib se ha sabido la narración del desastre, donde no hubo mas testigos que los muertos y sus matadores que le refirieron su hazaña.

La reciente muerte del Naib (ocurrida el año pasado) priva á las sesiones de este proceso del interés que habian de darle sus nuevas declaraciones, teniendo que sujetarse el tribunal á la información que el jefe de la congregación de Kadrya hizo cuando entregó á los culpables.

Relación de Naib, el descubridor de los asesinos

El celoso jefe de la congregación religiosa de Kadrya, que siempre ha sido un fiel servidor de Francia, quiso dar una nueva prueba de su afecto á esta nación, y al tener noticias del asesinato, se propuso llevar á cabo por sí mismo el descubrimiento y la aprehensión de los matadores de Morés.

Con este fin marchó á Chadanes, donde interrogó á los Louarey y á los Chadanes, sospechando que unos y otros debieron tener participación en la horrible matanza.

Alí pudo hablar con el Kheir ben Abdel Kader, quien le confesó sin reservas que el Marqués de Morés había muerto por su mano, en cumplimiento de órdenes venidas del cheik de Guemar y del kaíd del Neznoua, quienes les habían prometido buena recompensa y completa seguridad para su persona y las de sus auxiliares.

En cumplimiento de aquellas órdenes y en espera de las ricas promesas, el Kheir comenzó á poner en práctica el plan que había concebido. Valiéndose de uno de los criados de Morés, llamado El Adij-Ali, entró en relaciones con él bajo el pretexto de reemplazar á los camelleros gabariens que representaba él.

Alí cumplió su encargo, diciendo al explorador: «Esté á la expectativa, porque sé que van á matarte».

El marqués no dió importancia á esta relación y continuó su viaje hasta el Onatia, donde se unieron á los tonares de la escolta doce reclutados para ejecutar la matanza.

La matanza

Apenas habian comenzado la marcha cuando, obedeciendo á una señal del Kheir, se arrojaron todos sobre el marqués, derribándolo al suelo; pero éste se levantó de un salto, y empuñando su revólver, hizo fuego sobre el primer asaltante que le amenazaba con un golpe de yatagan y á quien mató de un disparo.

Muerto el marqués fueron pasados por las armas algunos de los indígenas que le eran fieles y los asesinos se distribuyeron el botín.

Tal es la relación que el mismo Kheir hizo á Naib de su hazaña.

Detención de los criminales

El Naib de Onargla, que inspiraba gran confianza á los asesinos, invitó á éstos á que le acompañasen á Túnez, á lo cual accedieron sin gran esfuerzo, y una vez llegados á Fonin Tata-Hocino los entregó á la autoridad militar francesa.

Los principales asesinos de Morés fueron, según las investigaciones del Naib: el keir Hamna ben Cheyk y Hamna ben Jounef. Este ha muerto en el hospital y solo los otros dos han comparecido ante el tribunal criminal de Soune.

La señora de Morés, que se encuentra desde hace días en Túnez, ha nombrado para que sostenga la acusación privada á Mr. Emilio Brounais, abogado de la Audiencia de apelación y á Mr. Las Canes, del foro de París, que ha reemplazado á mister Oscar Folateuf.

Noticias

A consecuencia de las quemaduras recibidas en el suceso ocurrido en la noche del domingo último, en el sitio conocido por «La Pequeña», de cuya horrorosa catástrofe dimos cuenta á nuestros lectores, fallecieron en la madrugada de antea-yer Piedad Bustos, de 12 años de edad, y los esposos dueños de la tienda en que ocurrió el hecho, Francisca Oller y José Bosch, de 62 y 72 años de edad, respectivamente.

Se hallan en grave estado los demás heridos.

Después de haber pasado algunos días en esta ciudad, en uso de licencia, ha regresado á Barcelona el teniente auditor del cuerpo jurídico militar don Ernesto Miró Esplugues.

En los bosques conocidos por «Los Sisternous» y «Tres pometas» del término de Torroella de Montgri, un incendio ha destruido unas 500 hectáreas de terreno.

El día de ayer fué en extremo caluroso, soplando á intervalos un viento sumamente cálido.

En la villa de Santa Coloma de Farnés ha sido detenido José Pastells Durban, presunto autor del incendio de unos almacenes de la propiedad de don Joaquín Almar.

Ha sido trasladado á Barcelona, el jefe de trabajos estadísticos de esta provincia don Ricardo Santamaría.

Las economías que se introducirán en el próximo presupuesto, ascenderán, como se ha dicho, al tres por ciento del capítulo de gastos de los ministerios.

Esa economía importará 15 millones, obteniéndose no solo con la reducción del personal, sino principalmente con la anulación de algunos créditos destinados á material, así como con la amortización de las vacantes que ocurran en el personal.

En la sección de carga de la estación de M. Z. A. en esta ciudad, se expidieron durante la pasada semana las siguientes cabezas de ganado: cerdos 29, bueyes 16, terneras 74, vacas 1, mulos 5.—Total 125.

Dicen de Tánger, que en el Zoco chico se produjo una gran reyerta entre dos españoles, resultando ambos heridos.

Uno de ellos escapó, resistiéndose á los soldados moros, pero se logró capturarlo, ingresando en el hospital.

Leemos que la huelga de Figueras sigue en igual estado, sin que haya obtenido resultado alguno el alcalde en las gestiones que practica cerca de patronos y obreros para hallar una solución que armonice los intereses de unos y otros.

En el Gobierno civil no se ha recibido noticia alguna relativa á dicha huelga.

Un colega local se queja del pestilente hedor que despiden las cloacas de nuestra ciudad.

Desearíamos que el colega fuese más afortunado que nosotros, ordenando el señor alcalde la desinfección de dichos focos, los cuales hemos denunciado multitud de veces.

El señor Moret ha declarado que aprobaba la separación del jefe de policía de Barcelona, contra el cual ha dispuesto que se instruya expediente, añadiendo el ministro que por este motivo no ha querido recibir al señor Romero, habiendo ya nombrado nuevo jefe de policía de aquella capital.

Este señor fué jefe de vigilancia de esta ciudad cuando estaba de Poncio el señor Soldevilla, un gobernador que tuvo el acierto de hacerse antipático de todos los gerundenses, y que al ser trasladado se marchó sin despedirse de nadie.

En el pueblo de Vilasacra un incendio ha hecho pavesas 200 quintales de alfalfa de la propiedad del vecino de Figueras don José Ros.

En breve enviará á la firma regia el ministro de Instrucción pública un importante decreto referente al profesorado de las escuelas Normales.

En virtud de dicho decreto, el único medio para idgresar en el profesorado Normal será la oposición.

Doña Angela Carbó Esteve, viuda de Bassols, vecina de Olot, ha solicitado la concesión del aprovechamiento de todas las aguas del río Fluviá que fija en 2.900 litros por segundo para transformar la fuerza resultante en energía eléctrica con destino á usos industriales.

El tramo de río que comprende dicho aprovechamiento se halla situado entre los términos municipales de Argelaguer y Besalú.

El ayudante primero, jefe de la Cárcel de esta ciudad, don Sixto Belled, ha sido ascendido á administrador de tercera clase del cuerpo de prisiones, habiéndose dispuesto continúe desempeñando sus servicios como jefe en esta Correccional.

Reciba nuestro estimado amigo la enhorabuena.

Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa procedente del juzgado de La Bisbal, sobre hurto, contra Eugenio Sabater Plá, y otros dos.

Abogado defensor, don José Catalá; procurador, señor Vielsa; ponente, señor Renaga.

Por las reformas del señor Moret en la policía, las cesantías serán provistas por individuos de la guardia civil que tengan buenas notas y demuestren aptitudes. Los superiores serán oficiales del mismo instituto. La reforma alcanzará á la policía urbana. Ambos cuerpos se ayudarán mutuamente.

El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA. Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas. Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

OFICIALES hojalateros y APRENDICES se necesitan en el taller de Hojalatería y Lampistería de los Sres. MONSERRAT Y C.ª, S. en C., Plaza del Aceite, n.º 6. Los aprendices ganarán enseguida.

EL CIRUJANO-DENTISTA AUDOUARD recuerda á sus clientes que como todos los años, estará ausente durante el mes de Agosto, excepto los sábados, que de 7 ma-

ñana á 5 tarde se encontrará al frente de su clínica.



ALMUERZO

Huevos al plato.—Esturión asado.—Almondigas de jamón.—Ensalada.—Postres.

COMIDA

Sopa china.—Salmón á la genovesa.—Pollo á la marinera.—Sesos de ternera fritos.—Ensalada.—Postres.

Pollo á la marinera.—Se rehogan con aceite y manteca los pedazos de un pollo truchado; cuando está dorado, se hecha encima una salsa compuesta de zanahorias, cebollas picadas, vino tinto, hierbas aromáticas, setas picadas y pimienta en grano; se deja menguar de prisa esta salsa hasta que quede en la mitad, se añaden cebollas cocidas y se termina la cocción á fuego lento. Sirvase con manteca, anchoas y pan frito.

Esturión asado.—Méchese con tiras de tocino un esturión regular, se pone á marinar con vino blanco, pimienta, clavo laurel, pimentón y sal. A la hora se coloca en el asador, rociándolo poco á poco con la marinada. Una vez asado por igual, se sirve con una salsa picante.

Leon, Esty. (Prohibida la reproducción).

Dos cruces

En solitario camino

y por la fe colocada, vi una cruz, signo divino, que de nieve un torbellino, tenía medio enterrada. Yo la nieve separé que al pie de la cruz había; descubierta la dejé, y con sorpresa noté que la cruz no estaba fria.

Otro día en que miraba

un blanco cuello de armiño, vi otra cruz, que en él estaba, y medio oculta quedaba por un cenido corpiño. Con deseo santo y bueno yo la pedí, por mi mal; ella la sacó del seno, la cogí de gozo lleno, y estaba frío el metal.

Cuando un rostro seductor

suele el alma conmovér, pienso yo que, sin amor, da la nieve mas calor que el pecho de una mujer.

José García Plaza.

DISTRACCIONES

Entre marido y muger:

—¿No me dices nada de mi nuevo vestido? Todos tus amigos me lo han elogiado. —¡Ah! Es que ellos pagan con palabras mientras que yo pago con dinero.

—Qué te ha hecho Ricardo que no le saludas? —El otro día tuvimos una disputa y me llamó viejo é imbécil.

—Sin saber lo que se decía, porque aún eres joven.

Entre amigos:

—¿No es un escándalo que Matilde cenara anoche con su primo Ricardo? —Esa mujer ha engañado muchas veces á su marido.

—Te equivocas, no le ha engañado más que una vez: el día que le juró fidelidad eterna.

Boletín religioso

SANTO DE HOY Stos. Cayetano y Alberto cfs. CUARENTA HORAS Están en la iglesia del Sagrado Corazón CORTE DE MARÍA Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Divina Pastora en San Pedro.

ELÍXIR ESTOMACAL

Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico-digestivo y anti-

gastrálgico: cura el 98 por 100 de los enfel... **del estómago é intestinos**, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. **Cura** el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con

dispepsia; las **cura** porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. **Cura** el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de **Elíxir Saiz de Carlos**, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-medicinales y en susti-

tución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en los catarros intestinales de los niños. No solo **cu**mpiéndolo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Nueve años de éxitos constantes. Exíjase en las botellas de las botellas la palabra **STOMALIX**, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid y principales de Europa y América.

ANTÍDOTO SOBERANO De las Enfermedades biliosas

PURGANTE DE ANDRÉS Y FABI

Farmacéutico premiado en Valencia
Corrige inmediatamente—
Inapetencias, Acidaces,
Náuseas, Indigestiones,
Afecciones nerviosas, Irregularidades del mênstruo
Vahidos, Vómitos,
Estreñimientos, Dolores de cabeza
y otros padecimientos de estómago.
Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en los efectos.
De venta en Gerona, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad, y principales de la ciudad, a 2 pesetas caja.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, 6 de Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre directamente para Port-Saïd, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Bolo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.
Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: ércvicio mensual á Veracruz, saliendo de San Sebastián el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz, saliendo de San Sebastián para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.
«Servicio del Mediterráneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.
Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 14 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, San Juan, Puerto Cabello y la Guayra, apuntemiento pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Hayos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.
Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Sant Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga por de la línea del Brasil pacífico.
Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Copapel y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz el vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.
Línea de Canarias.—El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia; el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor «Océano» directamente para Casablanca, Mazagán, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de La Palma, regresando á Barcelona por Santa Cruz de Tenerife, Cádiz, Málaga (facultativa), Alicante y Valencia.
Línea de Fernando Poo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1900 y de Cádiz el 30 de Enero de 1901 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.
Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Cataforesis del Estómago

Es un hecho, ya universalmente reconocido por la ciencia, que la electricidad constituye el gran tónico del organismo en general, y muy especialmente de las funciones de nutrición. Entre éstas ocupan las digestivas el lugar primero. Las enfermedades del estómago reconocen por causa la **atonía** de este órgano. De aquí que la **tonicidad** que le proporciona la energía eléctrica, consiga su curación. Partiendo de este hecho, hace muchos años que con éxito nunca desmentido venimos obteniendo la curación de estas enfermedades por medio de la electricidad. La **Cataforesis del estómago** realiza, pues, por las razones expuestas, la curación de las enfermedades de este órgano, tan dolorosas y rebeldes á otros tratamientos, de un modo casi infalible. De sus beneficios no podían disfrutar los enfermos que residen lejos de los grandes centros de población.
Y el problema queda resuelto con nuestra **FAJA EPIGÁSTRICA**, aparato del que tenemos patente de invención. Colocada la faja, desarrolla una suave corriente eléctrica, á la que son insensibles los nervios periféricos, por lo que no ocasiona la menor molestia pero que penetra en el organismo y actúa sobre el estómago corrigiendo su **atonía** y realizando la curación de las dispepsias ácidas, flatulentas ó nerviosas, gastralgias, gastritis, úlceras, dilataciones, atrofia de las glándulas pépticas, neurastenia gastro-intestinal, desórdenes gástricos producidos por el histerismo, y catarros gastro-intestinales.
La **Cataforesis** es la acción mecánica de la electricidad. La corriente pone en movimiento todos los líquidos de los tejidos, con todas las substancias que tengan en disolución. Esta acción se aprovecha de dos modos: como electrolisis medicamentosa, para introducir en el organismo los medicamentos, sin los inconvenientes de su administración por la boca; y en su efecto puramente mecánico, pues como dice Leduc: Se puede sin ninguna substancia medicamentosa utilizar las acciones de la corriente en el interior del organismo, por la acción que ejerce sobre la capa celular y sobre la nutrición.
Nuestra **FAJA EPIGÁSTRICA** puede ser manejada por los mismos enfermos. La electricidad que desarrolla el aparato puede comprobarse con un miliamperómetro ó un voltímetro. Informes y consultas, también por correo, en el **CONSULTORIO INTERNACIONAL, ARENAL, 1, MADRID**, donde se regala á quien lo pida un interesante apéndice sobre las acciones del estómago tratadas por los agentes físicos.

Estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.
Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

ESPAÑA EN PARÍS

Arturo Vinardell Roig
(CON RETRATOS E ILUSTRACIONES)
En 8.º prolongado, XVI—304 paginas.—3 pesetas—Véndese en la librería de PACIANO TORRES.—Gerona

PILDORAS Y JARABE de BLANCARD

con Ioduro de Hierro inalterable
CONTRA la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilación, la Escrófula, etc.
Bájase el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en París.
Precio: PILDORAS, 4 fr. y 2 fr. 25; JARABE, 3 fr.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal.

| Salidas | Entradas |
|------------------------------------|--|
| Para Madrid y Barna. 6:30 y 14:25 | De Madrid y Barcelona. 9 y 17:35 |
| Id. Francia. 8:30 y 17:30 | » Francia. 7 y 14:50 |
| Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11 | Puigcerdá, Ripoll, Olot. 5 |
| Id. S. F. de Guixols. 8:30 y 17:15 | S. Felip de Guixols. 7 y 14:50 |
| Las Planas Olot, S Juan. 8:30 | Las Planas, Olot, S Juan. 14:14, 14:00 |

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche

LA LUCHA

Diario de Gerona
FUNDADO EL AÑO 1871

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital. 4.50 ptas. trimestre
Fuera de la Capital. 5.00 » » »
Extrangero. 15.00 » » »
Idem un año. 30.00 » » »
Todo pago se entiende por adelantado
Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.